
Откуда такая уверенность? Из
реальных фактов, цифр, тен-
денций развития торгово-эко-

номических связей, которые были оз-
вучены на только что состоявшемся в
Москве совместном заседании сто-
личного правительства и правитель-
ства Республики Беларусь. На нем
обсуждался вопрос о состоянии и ме-
рах по дальнейшему развитию торго-
во-экономического сотрудничества
между Москвой и Республикой Бела-
русь. Это деловое сотрудничество,
несмотря на все политические невз-
годы, никогда не прекращалось. В
мае этого года, когда Белоруссию по-
сетили мэр Москвы и члены столич-

ного правительства, торгово-эконо-
мические отношения между Москвой
и Республикой Беларусь поднялись
на новый качественный уровень. Два
правительства - Москвы и Беларуси -
делали принципиальный вывод: соз-
дание единого союзного государства
возможно лишь в том случае, если
регионы России и области Республи-
ки Беларусь разовьют прямые торго-
во-экономические связи и тем самым
будет заложена материально-техни-
ческая база для реального объедине-
ния двух государств.

Сегодня Республика Беларусь имеет
деловые торгово-экономические отно-
шения с семьюдесятью регионами

России, но лидером является Москва.
На ее долю приходится 36,6 процента
всего товарооборота Белоруссии с
Россией и 42,3 процента белорусского
экспорта в Российскую Федерацию. Со
времен Советского Союза в Белорус-
сии была заложена мощная база  про-
изводства наземного транспорта - ав-
томашин, автобусов, троллейбусов, ко-
торые сегодня и являются основными
видами экспорта в Москву.

Как заявил на совместном заседа-
нии правительств Москвы и Республи-
ки Беларусь руководитель Департа-
мента жилищно-коммунального хозяй-
ства и благоустройства Москвы Нико-
лай Павлов, наш город очень заинтере-

сован в поставках из Белоруссии сов-
ременных автобусов, троллейбусов,
уборочной техники, которая отвечает
новым стандартам. Хороши и белорус-
ские мини-трактора для уборки дворо-
вых территорий, но цена их пока доро-
говата и желательно бы оснастить их
разными навесными уборочными ору-
диями.

Как прояснилось в ходе обсуждения
на совместном заседании двух прави-
тельств, столица также весьма заинте-
ресована в поставке белорусского мя-
са, других продуктов питания. 10-мил-
лионный мегаполис ежедневно по-
требляет 21 тысячу тонн продовольст-
вия, а лишь четыре региона РФ, по
данным Минэкономразвития РФ, сами
себя обеспечивают мясом, так что Мо-
скве рассчитывать на российскую глу-
бинку не приходится, а вот с Республи-
кой Беларусь дело иметь можно, и эти
сельхозсвязи послужат общему делу
интеграции.

Весьма интересен факт, который
прозвучал на совместном заседании
двух правительств: москвичи были
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НА ДОЛЮ МОСКВЫ ПРИХОДИТСЯ
ПОЧТИ 37 ПРОЦЕНТОВ 
ВСЕГО ТОВАРООБОРОТА
БЕЛОРУССИИ И РОССИИ

люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Для взаимодействия
управы и органа мест-
ного самоуправления

есть прочная реальная ос-
нова - интересы населения
района. Буквально накану-
не последнего заседания
координационного совета,
где вопрос о взаимодейст-
вии двух ветвей районной
власти стоял в повестке
дня, прошел выездной при-
ем населения в одном из
микрорайонов Бибирева.

В Дом юного техника на улице Корнейчука за час с
небольшим пришли 20 человек. Никто из них скорее
всего не придал особого значения тому, что глава уп-
равы со своими заместителями и руководитель муни-
ципального собрания ведут прием совместно - это ста-
ло у нас традиционным явлением. А я считаю такую со-
гласованность в действиях очень важным достижени-
ем, отличительной чертой стиля работы управы и му-
ниципального собрания.

В Москве нет пока законодательной базы для фор-
мирования и функционирования на территории города
муниципальных образований. Хотя в Законе «Об орга-
низации местного самоуправления» сказано, что мы,
представительная власть, должны принимать планы и
программы развития территории, но законодатели еще
не определились с механизмом - это дело будущего.
Сегодня программу развития района на год разрабаты-
вают специалисты управы. В положении об управе не
сказано, что эту программу нужно в обязательном по-
рядке согласовывать с органами местного самоуправ-
ления. Все зависит от доброй воли главы управы. И та-
кая добрая воля у Сергея Булычева есть. Советники
муниципального собрания «Бибирево» привлекаются к
работе над программой с первого дня. Так было и в
нынешнем году, что существенно обогатило содержа-
ние программы. Кто же лучше советников знает нужды
избирателей?

В нашем муниципальном собрании работают 16 со-
ветников. Мы вернулись к испытанной форме работы с
избирателями: принимаем их наказы во время предвы-
борных встреч и потом регулярно отчитываемся о вы-
полнении этих наказов. В нынешнем году такие встре-
чи-отчеты пройдут по всем 16 избирательным участкам
в течение месяца начиная с середины ноября. Я обяза-
тельно буду присутствовать на каждой из них. И не в
порядке контроля - советники у нас люди ответствен-
ные, придут к избирателям не с пустыми руками. Есть о
чем доложить.

На ежемесячных заседаниях муниципального собра-
ния мы обсуждаем самые актуальные проблемы, потом
совместно с управой решаем их. В сентябре, например,
рассматривали готовность жилищного фонда района к
работе в зимних условиях. У нас на территории 209 жи-
лых домов и сегодня к зиме полностью подготовлены
200. Самый острый вопрос для Бибирева - состояние
коммуникаций. Нельзя сказать, чтобы у нас был старый
жилищный фонд - дома сдавались в эксплуатацию в
основном в 60-е годы. Но качество строительства - низ-
кое, гнались тогда за высокими темпами, нередко в
ущерб надежности. Вот и оказались сегодня кровли,
коммуникации изношенными гораздо в большей степе-
ни, чем положено им по возрасту. Летом этого года мы
выводили из подвалов на поверхность газовые комму-
никации, иначе они создавали опасность для людей при
эксплуатации, потому что смонтированы были с нару-
шениями. На некоторых участках подземных трасс, на-
пример, трубы оказались даже не покрашены, не гово-
ря уже о покрытии их изолирующими материалами.

Готовясь к каждому заседанию собрания, я, как его
руководитель, обхожу всех специалистов управы, ДЕЗ,
ОВД, собираю самые неотложные вопросы, чтобы об-
судить их с советниками. Но информация, собранная в
кабинетах, - еще не вся информация. Нужна и другая -
из первых рук, от людей, для которых мы и работаем.
Поэтому так нужны встречи с ними.

Остро стоит в районе проблема строительства ново-
го жилья. Очередь нуждающихся огромная, а площа-
дей, пригодных для возведения новых жилых домов,
практически нет. Вместе со специалистами управы ис-
кали выход. Обратились с предложением в префекту-
ру округа использовать под строительство жилых зда-
ний площадки над объектами укрытия. Нас поддержа-
ли, сейчас предложение рассматривается. 

Так же совместно приступили мы к решению еще
одного важного вопроса - как повысить качество рабо-
ты служб ЖКХ, учитывая состояние жилищного фонда
и коммуникаций? Здесь у нас мнения совпадают - нуж-
но передавать фонд на обслуживание в руки частных
фирм. Одна такая фирма, «Полюс-91», уже взяла на
обслуживание 36 домов. Первые результаты убеждают
- это верное решение.

Есть такое хорошее русское слово  «соратники», его
не заменишь на «партнеры» или «коллеги». Считаю,
что мы с управой именно соратники, цели у нас одни,
поэтому и взаимодействовать нам легко.

Юрий ШАМАНОВ,
председатель муниципального 
собрания «Бибирево»

СОРАТНИКИ - БОЛЬШЕ,
ЧЕМ ПАРТНЕРЫ
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Русь и Беларусь. Белорусский вокзал в Москве, Брест в Белоруссии.
Одна история, одна кровь, одни слезы горести и радости Великой Побе-
ды. И вопреки тому, что какие-то силы попытались расколоть нас, брать-
ев-славян по крови, жизнь все расставляет по местам. Мы снова будем
вместе разделять горести и радости, наши братские славянские наро-
ды не позволят никаким политикам-интриганам озлобить свои сердца.

МОСКВА - БЕЛАРУСЬ: ТОРГОВАТЬ БЕЗ ПОСРЕДНИКОВ

Руководство Российской
академии художеств и
МГАХИ им. В.И. Сурико-

ва по благословению патриар-
ха Алексия II приняло решение
воздвигнуть в Москве, рядом с
институтом, часовню-храм в
честь преподобных Фрола и
Лавра. Прославились они сво-
им подвижническим трудом:
возводя храм Меркурию по
повелению Иллирийского Иге-
мона, они сокрушили идолов и
поставили на том месте святой
крест. За эту дерзость братья
были казнены, позже причис-
лены к лику святых.

1 октября на торжествен-
ную церемонию закладки
камня в основание часовни
собрались деятели культуры,
представители патриархии.

Автором проекта храма-ча-
совни является Зураб Церете-
ли. Это здание высотой при-
мерно в 18 метров, по пери-
метру которого будут изобра-
жены аллегорические сцены

из Библии. Строительный ма-
териал - камень, медь, бронза.

- Я хочу, чтобы в строитель-
стве часовни самое активное
участие приняли и студенты-
суриковцы, - сказал Зураб
Константинович. - Пусть они
проявят фантазию, покажут,
на что способны, ведь этой

идеей невозможно не вдохно-
виться. Как знать, может
быть, именно в этой часовне
молодым дарованиям приот-
кроются тайны живописи и
ваяния. Я говорю несколько
высокопарно, но совершенно
искренне верю в это. 

Игорь ЯСЮКОВ

С утра до вечера здесь многолюдно. Сюда
приходят москвичи не только отдохнуть,
но и позаниматься спортом. Особой по-

пулярностью здесь пользуется теннис. Не ка-
ждый стадион может похвастать тем, что рас-
полагает такой современной базой для игры в
теннис. Здесь к услугам жителей округа де-
сять открытых и три закрытые площадки.

- К нам приходят как малыши в возрасте от
шести лет, так и москвичи преклонного воз-
раста, - говорит директор стадиона Алек-
сандр Анатольевич Куприянов. - Любой, кто
придет с ракеткой к нам, без игры и заряда
бодрости не уходит. Родители записывают

малышей в секции. Впрочем, они работают у
нас для людей практически любого возраста.
Я сам подаю пример, не раз в неделю выхо-
жу на корт и после игры всегда чувствую се-
бя бодрым и свежим. 

- На «Красной стреле» регулярно проходят
детские соревнования. В конце сентября в
спорткомплексе «Олимпийский» пройдет тра-
диционный международный турнир «Кубок
Кремля», на который собираются лучшие тен-
нисисты мира. Не исключено, что пройдет вре-
мя и в нем примут участие те, кто сейчас дела-
ет первые шаги на кортах «Красной стрелы». 

Николай ЗУЕВ

ТАГАНКА 
«ПОД ГРАДУСОМ»
Две недели назад во всех рай-
онах Москвы состоялись пер-
вые пробы отопления. И если в
жилых домах теперь относи-
тельно тепло, то в районных
ДЕЗах столицы даже жарко.
Сейчас у работников ЖКХ
очень ответственная пора.
«Одно дело - пустить тепло в
дома, другое - обеспечить эф-
фективность функционирова-
ния отопительной системы», -
так объяснил главный инженер
ДЕЗа «Таганский» Александр
Шарапов. 

За летний период была проделана большая
работа: ремонт, профилактика технических
коммуникаций: центрального отопления,

горячего и холодного водоснабжения, системы
пожарной безопасности. Нескончаемые дожди,
обрушившиеся на столицу в этом году, значи-
тельно усложнили жизнь московским комму-
нальным службам. Пришлось ремонтировать
кровлю многих домов. И все равно сейчас ком-
мунальщики вынуждены работать без выходных.
Поэтому в районе уже нет ни одного помещения,
не готового к подаче тепла. К системе отопления
подключены школы, детские сады, учреждения
здравоохранения и более 40 процентов жилых
домов. 

Одним словом, все под контролем. Казалось
бы, можно только радоваться. Но так уж устрое-
ны люди: вечно чем-то недовольны. Вот и сейчас
многие счастливые обладатели обогреваемого
жилища уже возмущаются, что тепла в квартире
недостаточно. И на это мы получили аргументи-
рованный ответ от главного инженера:

- Подключенная система отопления работает
пока не на полную мощность. Осуществляются
так называемые пробные топки. На этом этапе
очень важно проследить за качеством тепло-
снабжения, предотвратить возможные сбои, что-
бы избежать нежелательных отключений систе-
мы непосредственно в зимний период. Но как
только среднесуточная температура воздуха су-
щественно понизится, режим подачи тепла уси-
лится до отметки, необходимой для поддержа-
ния комнатной температуры.

Олеся 
КОНСТАНТИНОВА

Ехать на рынок, расположенный где-то на
окраине? Это выход, но инвалидам, вете-
ранам такое путешествие может оказаться

не по силам. Словом, развивая сеть магазинов,
расположенных в шаговой доступности, нужно
еще подумать, чтобы и цены, хотя бы в некото-

рых из них, были доступны льготным категори-
ям населения.

Проблему эту в разных округах и районах ре-
шают по-разному. Например, в Дорогомилове
недавно открылся магазин благотворительного
фонда «Забота». Район этот расположен неда-
леко от центра, и проблема отсутствия дешевых
продуктовых магазинов в нем ощущалась осо-
бенно остро. И управа Дорогомилова пошла на
эксперимент, заключив с благотворительным
фондом «Забота» договор. Фонду предоставле-
ны помещения, выделены средства на покупку
оборудования, которые он должен вернуть в те-
чение двух лет, но не деньгами, а продуктовыми

заказами нуждающимся. Цены в «Заботе», рас-
положенной на Большой Дорогомиловской ули-
це, 6, ниже, чем у соседей. И руководство рай-
она следит, чтобы их  уровень оставался доступ-
ным для льготников, хотя отовариться в этом
магазине может любой желающий.

«Забота» стала третьим магазином в районе,
где участники войны, ветераны, инвалиды, мно-
годетные могут покупать товары по специаль-
ным пластиковым карточкам с 10-процентной
скидкой. В планах управы - предоставление та-
ких же скидок в 2004 году труженикам тыла, а
их в Дорогомилове немало - 7 тысяч человек.

Александр АСТАФЬЕВ

Знаете, какой стадион в СВАО самый популярный? Тот,
что находится в районе Лосиноостровский на Шушен-
ской улице и называется «Красная стрела». Он располо-
жен на территории парка культуры и отдыха Бабушкин-
ский, который известен почти 50 лет. А его точный адрес
- Шушенская улица, владение 8. 

МЕСТО СБОРА - 
НА «КРАСНОЙ СТРЕЛЕ»

ВХОЖДЕНИЕ ВО ХРАМ

Москвичи со скромным дос-
татком в дорогих столичных
магазинах чувствуют себя
неуютно. Цены кусаются.
Где купить недорогие и не-
обходимые продукты пита-
ния, одежду? 

ВЕТЕРАНАМ НУЖНА «ЗАБОТА»
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